



Fondos  
Cultura



**ROMERO, ESTEBAN Y OTROS (1957).**- «Indígenas de Villarrica trabajan decididamente por candidatos Sres. Coñuepan, Romero y Cayupi».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 18 febrero 1957.

## **Indígenas de Villarrica trabajan decididamente por candidatos Sres. Coñuepan, Romero y Cayupi**

Retiran expresiones de Carta Abierta publicada hace algunos días

Se nos ha pedido publicar la siguiente carta:

Temuco, 17 de febrero de 1957.-  
Señor  
Director de "El Diario Austral"  
Presente.-

Estimado señor director:

El día domingo 3 del presente en la página 8 del diario de su digna dirección salió publicada una carta abierta encabezada y firmada por don Juvencio Velasquez y otros, dirigida a don Esteban Romero S., presidente de la Corporación de Indios –Movimiento Indigenista de Chile, bajo el título "LOS MAPUCHES HABLAN Y DENUNCIA"; y sobre este particular aprovechando la concentración de indígenas celebrada el 6 de este mes en la zona de los indígenas firmantes, se trató esta carta y se llegó a la conclusión de que ellos estaban equivocados y, en efecto firmaron su declaración en tal sentido, por lo que me permito adjuntarle una copia fiel de dicha decha declaración, a fin de que Ud. tenga a bien ordenar su publicación.

Saluda atentamente a Ud.  
(Fdo.) Esteban Romero S.  
Presidente – diputado".

"Villarrica, Chedqui 6 de febrero de 1957.

"Con esta fecha se celebró una gran concentración indígena de esta zona, lugares: Challupen, Lican, Afunahue, Chedqui-Alto, Liumalla, Pocura, [Voipir], Llanquen, Traitraico y Huala Pulli – Quetroco, donde concurrieron especialmente invitados los diputados señores: Esteban Romero y José Cayupi acompañados por altos dirigentes del Grupo Central de Villarrica.

Los nombrados parlamentarios dieron amplia cuenta de sus labores en la Cámara,

por las cuales fueron aplaudidos calurosamente. Oída esta cuenta por los señores Ernesto Punolef Rain, Felipe Punulef Canihuan, Felipe Caurapan Cariman, Francisco Raipan Caurapan y Alberto Huichulef Cayulef, expresaron retirar las expresiones publicadas en el "Diario Austral" de Temuco, en una carta abierta firmada y encabezada por el señor Juvencio Velasquez dirigida al diputado señor Esteban Romero, presidente de la "Corporación de Indios", de fecha 3 de febrero de 1957 y declaran públicamente que este mal entendido, por el presente documento, darlo por terminado totalmente; y seguir trabajando por los candidatos a diputados de nuestra [palabra ilegible], que, cuyos nombres los damos por reproducidos"

Para constancia firman conjuntamente:

Ernesto Punolef R.  
Alberto Huichulef C.  
Felipe Punolef C.  
Felipe Caurapan C.  
Francisco Raipan  
Remigio Nahuelpan  
Ignacio Turra  
Anselmo Nahuelhual"

**Descriptor:** Corporación Araucana, Esteban Romero, José Cayupi, Juvencio Velásquez, Ernesto Punolef, Alberto Huichulef, Felipe Punolef, Felipe Caurapan, Francisco Raipan, Remigio Nahuelpan, Ignacio Turra, Anselmo Nahuelpan, Challupen, Lican (Ray), Afunahue, Chedqui Alto, Liumalla, Pocura, Llanquen, Traitraico, Huala Pulli – Quetroco, Grupo Central de Villarrica